

Nada es sin emprendimiento

Juan Esteban Castro Palacios

Estudiante del Programa de Administración de Negocios Internacionales Universidad Mariana

Introducción

El emprendimiento es un proceso muy importante que ha estado siempre presente en las sociedades, pues sin este no existirían muchas soluciones a los problemas que se llamarían convencionales. Por lo tanto, se busca aclarar la importancia del emprendimiento a nivel personal y a nivel común, describiendo las características más importantes en el desarrollo de esta actividad. El ensayo constará de la descripción de la función de un emprendedor, las posibles ideas para un proyecto, los beneficios de emprender, cómo aporta a la sociedad, cualidades de un emprendedor e importancia del emprendimiento.

Desarrollo

La humanidad siempre ha necesitado de personas que puedan liderar el mundo, estas personas tienen diferentes capacidades y habilidades que los diferencian del resto. Son reconocidas por su creatividad, innovación, iniciativa y demás características que logran un factor de cambio en la sociedad. Esta actividad es reconocida como emprendimiento.

"La función de los emprendedores es reformar o revolucionar el patrón de la producción al explotar una inversión, o más comúnmente, una posibilidad técnica no probada" Schumpeter (como se citó en Castillo, 1999, p. 5). Con esto, se puede dar una idea de la principal tarea de un emprendedor. Estas personas reforman y revolucionan, con lo cual se habla de una innovación, donde se producen cosas aún no probadas o diferentes a lo convencional y que llaman la atención de las personas.

Un emprendedor puede comenzar a producir con tres posibilidades: una necesidad, un problema y una oportunidad. De estas opciones la persona puede inclinarse para empezar su idea de negocio. Las maneras para para emprender no son limitadas, pero si suelen ser muy repetitivas; depende de cada persona demostrar capacidades creativas e innovadoras para crear un nuevo proyecto.

El emprendimiento es una buna opción para la superación personal y empezar un nuevo proyecto de vida. Para comenzar, el emprendedor es generador de su propio empleo, ya que está realizando la creación de una nueva empresa y su cargo posterior seria el director general de esta; al mismo tiempo que este genera su propio empleo está generando su propio sostenimiento, ya que con la creación de una empresa se espera que esta consiga unas utilidades que puedan ser utilizadas en diferentes formas. De igual forma, emprender no solo permite generar el propio empleo, además, ayuda a generar empleo a otras personas dependiendo del éxito de la empresa. Este nuevo proyecto hace que las personas encuentren una oportunidad de mejorar su sostenibilidad y también la de su familia, asimismo, reduce la tasa de desempleo. La empresa con cada nuevo trabajador que llegue puede crecer cada día más.

"Los emprendedores tienden a ser buenos en percibir oportunidades de negocio y tienen una actitud en pro de asumir riesgos, lo cual los hace más propensos a explotar las oportunidades" (Zhang & Cueto, 2016). Teniendo en cuenta lo dicho por los autores, un emprendedor toma la iniciativa de emprender su negocio asumiendo todos los riesgos que este implique. Esta es una característica que debe ser imprescindible, puesto que a esto se debe el éxito de cualquier proyecto que se desee empezar.

Otra de las características importantes de un emprendedor es la capacidad creativa que este tiene para explotar una oportunidad o resolver un problema, capacidad conocida como innovación, el emprendedor se diferencia de los otros por generar soluciones nuevas a problemas habituales y nuevos que se presenten. La innovación y la creatividad son características que ayudan a ser más competitivos.

En palabras de Robert Reich (como se citó en Crainer & Dearlove, 2000), "la gestión es una cualidad indispensable para un emprendedor" (p. 202). Cuando el autor habla de una gestión hace referencia a que esta persona es la encargada de que todas las actividades de su proyecto se lleven a cabo de manera responsable; por ende, se habla de cómo un emprendedor, aparte de ser el creador de sus actividades, también debe ejercer el liderazgo para el correcto cumplimiento de los objetivos.

Emprender es una actividad que se debe trabajar día a día, puesto que la sociedad está en constante cambio; un emprendedor debe ser observador de esto y estar actualizado para generar los posibles cambios que crea convenientes y que sean de provecho para el éxito de la empresa.

El emprendimiento debe ser inculcado desde una edad muy temprana, debido a que no solo se aplica en el mundo de los negocios, al contrario, está presente en cualquier proyecto profesional y de vida. Al contar con ciertos conocimientos sobre cómo ejercer dichos procesos, las personas podrán desenvolverse de una mejor forma en el mundo.

En conclusión, el emprendimiento es una de las actividades más importantes para la sociedad. Es uno de los pilares de evolución y progreso, ya que

debido a esto existen personas que son líderes en crear proyectos e innovar. Emprender siempre será una buena opción para todas aquellas personas que sueñan con mejorar su calidad de vida.

Referencias

- Castillo, A. (1999). Emprendedores como creadores de riqueza y desarrollo regional. Estado del arte en la enseñanza del emprendimiento. http://recursos.ccb.org.co/bogotaemprende/portalninos/contenido/doc2estadodelarteenlaensenanzadelemprendimiento.pdf
- Crainer, S. & Dearlove, D. (2000). *Generation Entrepreneur*. Financial Times Management.
- Zhang, S. & Cueto, J. (2015). The Study of Bias in Entrepreneurship. SAGe journals, 41(3), 419-454.